

INTERVENCIÓN DEL DR. RODOLFO TUIRÁN, SUBSECRETARIO DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, EN LA CEREMONIA DE EGRESO DE LA PRIMERA CONVOCATORIA DE PREPA EN LÍNEA. 26 DE ABRIL 2017.

Es un gusto para mí encontrarme con ustedes en esta nutrida ceremonia, en la cual reconocemos a los 5,065 estudiantes que concluyeron sus estudios de Prepa en Línea.

Gracias a la perseverancia, la tenacidad y el pundonor que exhibieron durante sus estudios en Prepa en Línea, todos ustedes conforman ahora en conjunto ejemplar de aspirantes a ingresar a las diversas instituciones universitarias del país.

En la SEP estamos muy contentos de acompañarlos en una ocasión como ésta, plena de buenos augurios. Ustedes han sabido encontrar en la educación un medio y la fortaleza para transformar sus vidas.

Los egresados de la primera generación de Prepa en Línea-SEP han completado un ciclo educativo y se han hecho merecedores de un certificado que les entregaremos el día de hoy, el cual reconoce y acredita su esfuerzo. Sin embargo, aspiramos a que esta ceremonia sea inolvidable y mucho más que un “rito de paso” convencional.

Con esta celebración, les decimos a todos ustedes cuánto gusto nos da que hayan salido airosos de este reto singular. Hoy su esfuerzo encuentra una justa recompensa. Sus familiares y amigos son testigos de que su dedicación y sacrificio no fue en vano.

Con este festejo los exhortamos igualmente a aprovechar el impulso adquirido y a seguir adelante alcanzando metas cada vez más ambiciosas. Esa es la fuerza, la inspiración y el ideario que distingue a muchos de los programas de la SEP, como Prepa en Línea.

Este servicio parte de la cadena de innovaciones tecnológicas desarrollada por la SEP para garantizar la democratización de las oportunidades educativas. Me refiero, en otras épocas, al uso de la radio como instrumento educativo a partir de 1924; al recurso

de la televisión, con la Telesecundaria en 1968 y la televisión educativa vía satélite en 1985.

La Prepa en Línea-SEP se sumó, desde septiembre de 2014, a esa cadena de innovaciones mediante el aprovechamiento con fines educativos del internet. En apenas poco más de dos años, su matrícula superó los 103 mil estudiantes, asentados en mil 341 municipios de las 32 entidades federativas del país.

La “Prepa en Línea” es y habrá de ser una pieza cada vez más importante de los esfuerzos dirigidos a ampliar las oportunidades educativas en los próximos años.

Los hechos hablan tanto del esfuerzo de los estudiantes, como de la eficiencia y enorme aceptación del programa: 95 por ciento de los estudiantes muestran su satisfacción con el servicio y lo califican de bueno o excelente. Se trata, sin duda, de un importante aliciente para quienes día a día hacen posible este servicio.

Permítanme describir a continuación cuatro rasgos que dan cuenta de la relevancia de la Prepa en Línea-SEP, los cuales resultan conocidos para todos ustedes.

El primer rasgo relevante es que Prepa en Línea ha sido capaz de responder con rapidez a la demanda educativa. Hoy en día, a poco más de dos años de su creación, Prepa en Línea es el servicio de educación virtual más grande de México y uno de los tres más grandes en América Latina.

Un segundo rasgo es que Prepa en Línea representa un vehículo poderoso para incorporar a sus estudiantes a la educación del siglo XXI. Todos ustedes se han beneficiado del apoyo de facilitadores y tutores, y de la flexibilidad y pertinencia de su modelo educativo para desarrollar habilidades como la autoevaluación permanente, la independencia y la autodisciplina, además de la adaptabilidad al cambio, el uso eficiente de las TIC y la aptitud para la solución de problemas.

Se trata de cualidades que, deseables en cualquier estudiante, se potencian entre egresados como ustedes, dueños de una fuerte motivación para procurar su bienestar y lograr movilidad social y laboral.

Un tercer rasgo es que la Prepa en Línea ha permitido a una diversidad de personas, con muy diversas características y condiciones, acceder a los beneficios de una educación de calidad.

Todos ustedes han sabido conciliar las presiones laborales, las exigencias de la vida cotidiana en familia u otras situaciones, con el deseo y la meta personal de concluir su bachillerato. Para decirlo con número: 78 por ciento de quienes hoy se gradúan, tienen 30 años o más; dos de cada tres (68%) combina sus estudios con un empleo; cerca de 6 de cada 10 (55.8%) son casados y alrededor de 3 de cada 4 (74%) tiene hijos.

Además - y ese es un logro sobresaliente- alrededor del 56% de los egresados terminó sus estudios de bachillerato después de dejarlos inconclusos en alguna otra etapa de sus vidas. El 44% restante los inició por vez primera en Prepa en Línea y logró concluirlos en tiempo y forma.

En suma, ustedes vieron en este servicio una herramienta para enriquecer sus vidas y alcanzar metas personales que, en muchos casos, habían sido postergadas por diversas circunstancias. Celebro además que la gran mayoría de ustedes (91 por ciento) exprese, con determinación, su deseo de continuar sus estudios de nivel superior.

Finalmente, un cuarto rasgo de Prepa en Línea, de enorme relevancia social, es que este servicio constituye una valiosa herramienta para impulsar la equidad y la inclusión educativa. De hecho, este servicio de bachillerato propicia, por sus características, la incorporación de grupos e individuos tradicionalmente excluidos de la educación media superior, quienes logran integrarse a las comunidades de aprendizaje.

Me da mucho gusto que 36 por ciento de ustedes sean los primeros en sus familias que, tras concluir el bachillerato, lograrán tener la oportunidad de acceder a estudios del nivel superior. No sólo eso, entre ustedes hay personas que provienen de comunidades indígenas (2%) y cerca del 7 por ciento lo constituyen personas con alguna discapacidad.

Como ustedes pueden advertir, Prepa en Línea significa la apertura de nuevas opciones y posibilidades para personas como ustedes, capaces de adaptarse a una sociedad en constante transformación.

Estoy convencido que en Prepa en Línea no sólo apostamos por todos ustedes, sino también, al hacerlo, apostamos por el futuro. De hecho. En forma conjunta con ustedes lo convocamos, lo procuramos.

Gracias a su empeño y esfuerzo, ustedes no sólo concluyen hoy sus estudios, sino también, al hacer viable este servicio, contribuyen a construir un futuro que descansa cada vez más en el aprovechamiento con fines educativos del internet. No me resta más que felicitarlos e invitarlos a continuar inventando el futuro cada día.

Concluyo mi intervención recordando a Octavio Paz, quien en Libertad bajo palabra nos interpela y exhorta a merecer lo que soñamos. No tengo duda, y lo digo con profunda sinceridad, de que ustedes son dignos y exitoso merecedores de sus sueños. ¡Felicidades!

Muchas gracias.